

« CHANGEONS LE SYSTÈME, PAS LE CLIMAT ! »

C'est le mot d'ordre de cette marche pour le climat dont nous sommes soutiens. Pour nous, voilà ce qu'il faut changer dans le système actuel :

Sortir du capitalisme. Une écologie conséquente est nécessairement anticapitaliste. Le productivisme capitaliste aujourd'hui est une fuite en avant morbide qui nous précipite vers la catastrophe climatique et vers la destruction des écosystèmes. La croissance capitaliste dépend du pillage des ressources naturelles et d'énergies polluantes et toxiques, qui menacent des populations entières. Ce n'est qu'en sortant de ce système de croissance économique que nous pourrons dépasser la crise écologique actuelle.

Contre l'État. La fonction de l'État est d'être le gestionnaire de cette économie capitaliste. Il ne saurait constituer un appui pour empêcher ces destructions écologiques. L'État national défend avant tout le principe d'une croissance de l'économie nationale. Il s'inscrit, par définition, dans une logique anti-écologique, malgré certains discours de façade, promouvant un « capitalisme vert ». Il est aujourd'hui impossible de s'adresser au personnel politique pour en appeler à une « responsabilité écologique », car l'enjeu de la croissance économique, que défend celui-ci, et l'enjeu écologique, sont clairement incompatibles. En outre, dans le pire des cas, on pourrait voir apparaître une nouvelle forme d'écologisme tronqué, étatique et autoritaire, c'est-à-dire une forme d'éco-fascisme, qui limiterait les libertés publiques, sans remettre en cause fondamentalement le productivisme.



Contre les oppressions. Une écologie conséquente sera également nécessairement anti-patriarcale et anti-raciste, car c'est une même logique productiviste qui assigne les femmes aux tâches de reproduction, qui assigne les périphéries à des spécialisations destructrices (délocalisation de nos activités les plus polluantes), et qui détruit l'environnement terrestre.

**La lutte écologique se doit d'être anticapitaliste, anti-étatiste,
anti-patriarcale et anti-raciste !**